
古河市立西牛谷小学校
令 和 ５ 年 ２ 月 ６ 日

学校教育目標「やさしく・かしこく・たくましい 人間性豊かな児童の育成」

合言葉は は あ と

「不易を知らざれば基立ちがたく、流行をわきまえざれば風新たならず」

松尾芭蕉の言葉によると、「不易」はずっと変わらないことであり、「流行」と
はその時々に合わせ変えていくことです。この句は「不変の真理を知らなければ
基礎は確立せず、変化を知らなければ新たな進展がない」ということになります。
ただし、「両者の根本は一つである」という考えに基づいています。
どんなに社会が変化しようとも時代を超えて変わらない価値のあるもの「不易」

と、時代とともに変えていく必要があるもの「流行」があり、学校教育にも同じ
ことがいえます。
現在、学校においても家庭においても、子供たちを取り巻く環境の変化が目ま

ぐるしく、変化についていくのがやっと、或いは振り回されてしまっているよう
な状況が起こりがちです。このような変化が激しい混沌とした時代だからこそ「不
易」の部分をしっかり心に留めておかなければいけないのではないかと思います。
「流行」にばかり惑わされることなく、人間が生きていく上で欠くことのできな
い、大切な「不易」の部分を子供たちにしっかり理解させ、身に付けさせること
ができるよう、保護者や地域の皆様と連携していきたいと考えています。

２月+α 行事予定
日 月 火 水 木 金 土

下校 1～3年14:30 1、2年14:30 1～3年14:30 1、2年14:30 全学年14:30
時刻 4～6年15:20 3～6年15:20 4～6年15:20 4～6年15:20

5 6 7 8 9 10 11
避難訓練 第３回 建国記念の日
(火災) 学校評議員会
⑥ｸﾗﾌﾞ 第２回
3年ｸﾗﾌﾞ見学 地域連絡協議
3～6年15:20 会

12 13 14 15 16 17 18
航空写真撮影 ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ 授業参観
ロング昼休み 来校日 ４時間授業

全学年14:30 全学年12:30

19 20 21 22 23 24 25
振替休業日 ⑥ｸﾗﾌﾞ 4~6年 天皇誕生日 第 4 回 PTA 運

営委員会16:00

26 27 28 3/1 2 3 ４
特別日課 特別日課 ⑥みどりの公

園花植え 6年
特別日課

全学年14:30 全学年14:30 全学年14:30 全学年14:30

５ ６ ７ ８ ９ 10 11
校外学習 1年 ⑥委員会
ﾈｰﾌﾞﾙﾊﾟｰｸ 4~6年

２月号

※四件法で調査（よくあてはまる：４ あてはまる：３ あてはまらない：２ まったくあてはまらない：１）

児童アンケート 保護者アンケート

No 質問 結果 質問 結果

１ 先生や友達の話をよく聞いている。 3.6

２ まわりの人に自分からあいさつしている。 3.2↓ お子様は家庭や地域の生活の中で進んであいさ 2.9↓
つをしている。

３ 授業の開始時刻には、きちんと着席してい 3.5
る。

４ 授業中、進んで自分の考えを発表している。 3.0↓ 学校は積極的に情報を発信している。 3.2↓

５ 話合い活動に積極的に取り組んでいる。 3.3

６ 家庭学習を毎日がんばっている。 3.6↑ お子様は進んで家庭学習に取り組んでいる。 3.0

７ 学校生活を楽しくすごしている。 3.7 お子様は楽しく学校に通っている。 3.6

８ 友達となかよく生活している。 3.8 お子様は友達と仲よくしたり困っている相手を 3.4
助けようとしたりする心が育っている。

９ ふざけることなく、一生けん命そうじをし 3.6 学校は環境美化に努めている。 3.2
ている。

1 0 体をきたえようと、進んで運動している。 3.5↑ お子様は進んで運動に取り組んでいる。 3.1

1 1 一列で安全に気を付けて登下校している。 3.7 お子様は交通安全に十分注意して生活している。 3.3

1 2 将来どんな大人になりたいか考えている。 3.3 お子様と将来の夢について話し合う機会がある。 3.0

1 3 先生は分かりやすく授業を教えている。 3.7 お子様は授業が分かりやすいと言っている。 3.2↑

1 4 先生は心配事などのそうだんにのってくれ 3.7 学校職員に心配なことを相談できる。 3.2
る。

1 5 お子様は家庭で読書に取り組んでいる。 2.5↓

頂いたご意見やご質問 回 答
・学校行事の日程を急に変更しないでほしい。 ・極力予定を変更せずにまいりたいと思います。感染

症対策や関係外部団体の都合により、変更が発生し
た場合には、ご理解の程よろしくお願いします。

・学習用端末の毎日の持ち帰りが負担に感じます。重 ・教科書等の持ち帰りを調整し、負担を軽減させてま
さによる体への負担や視力低下が心配です。 いります。また、家庭学習以外の使用につきまして

は、ご家庭でもご指導ください

・西門が常に開いている。防犯上閉めたほうがいいと ・２月より閉めます。お迎え等で来校の際は、お手数
思う。 をかけますが必ず閉門願います。

・立哨当番の旗の受け渡しがスムーズに行かないこと ・現在、PTA 運営委員会にて関連する内容について話
があるので、仕組みを変えてほしい。 合いを進めております。

・カメラを持ってウロウロしている人がいる。何とか ・地域連絡協議会にて、駒羽根交番に相談いたします。

してほしい。

学校教育に関するアンケート結果

＜PTAからのお知らせ＞
１月21日（土）に、実施した資源物回収及びバザーの収益金をご報告します。
資源物回収・・・・・ ９８ ,０２０ 円
バザー・・・・・・・ ２７ ,５２０ 円
ご協力ありがとうございました。この収益金は、PTA 会費に繰り入れ、児童たちの

ために活用させていただきます。


